

FORO SOBRE

MIGRACIÓN Y DESPLAZAMIENTO FORZADO, REFUGIO Y DERECHOS

PARA PERSONAS EN SITUACIÓN
DE MOVILIDAD



CONVOCATORIA

El Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, la Universidad de Guadalajara, el Centro Universitario de Ciencias Económico-Administrativa, el Centro Universitario del Sur, la Cátedra de Estudios Regionales. Guillermo de la Peña, el seminario Tramos y la Cátedra en Migración Internacional Forzada **convocan a la mesa de trabajo "Remesas y Desarrollo Regional"** dentro del marco del Segundo Foro sobre Migración, Desplazamiento Forzado, Refugio y Derechos para personas en situación de movilidad, que se llevará a cabo el día 3 de diciembre de 2024.

Las remesas constituyen una vinculación entre dos territorios e influyen en la estructura de desigualdades presentes en las sociedades origen de las migraciones. Ellas facilitan nuevos intercambios y, en cierto modo, favorecen una nueva territorialidad. Al extenderse los roles de la familia a dos territorios diferenciados se produce una oscilación latente de la frontera; al aumentar la capacidad de consumo de bienes, la remesa también fortalece otras formas de adaptación en los territorios y nuevas formas de reproducción social. Incluso, ella genera una metamorfosis compleja de los sistemas de acciones y de los objetos en el espacio, cuando transforma paisajes urbanos y rurales.

Justamente, para abordar esa complejidad expresada en los distintos intercambios que provoca la remesa y, al mismo tiempo, que es enunciada en las potencialidades de las remesas o en su contingencia, se convoca aquí a repensar su importancia y alcance a nivel regional. Es útil reflexionar sobre los tipos de interacciones políticas, sociales y culturales que provoca la remesa a nivel regional. También, sigue siendo significativo reconsiderar las distintas tensiones que están detrás del envío de remesas y si estos retornos de divisas pueden tener un rol sustancial en los nuevos escenarios de gobernanza de las migraciones y de gestión multilateral del desarrollo. Otras relaciones relevantes a las que se incita a debatir, son: desarrollo local y remesas; los emprendimientos de los migrantes; la reducción de la desigualdad; el diseño de políticas; los nuevos escenarios de cooperación y de conflicto asociados a las remesas.

En este contexto, **invitamos a postular propuestas resultantes de investigaciones en proceso y/o experiencias basadas en trabajo con población migrante o comunidades / poblaciones receptoras de remesas.**

Para participar, **se requiere el envío de un documento en formato.docx con la siguiente información.**

- Título de la ponencia.
- Resumen de 200 a 300 palabras.
- Tres palabras claves.
- Institución a la que pertenece.
- Correo electrónico

El envío de propuestas será a los correos:

catedra.estudiosregionales@gmail.com y sepemio@ciesas.edu.mx

Cierre de recepción de resúmenes: **15 de octubre**

Notificación de aceptación: **5 de noviembre**

El evento se llevará a cabo el día 3 de diciembre de 2024, con transmisión en vivo por redes sociales de CIESAS Occidente.

Coordinadores:

Dr. Agustín Escobar Latapí (CIESAS unidad Occidente)

Dr. Guillermo de la Peña Topete (CIESAS unidad Occidente)

Dr. Edel Fresneda Camacho (CIESAS unidad Occidente)

Dr. Hiram Ángel Lara (Universidad de Guadalajara)

Mtra. Olimpia Muñoz Ojeda (CIESAS-Universidad de Guadalajara)

FIL 2024



30 CUSUR
ANIVERSARIO



Seminario
TRAMOS



FERIA INTERNACIONAL
DEL LIBRO DE GUADALAJARA